



El Centro Penitenciario Murcia I celebra el 42 aniversario con el 90% de los internos inscritos en programas de tratamiento

- En el acto han estado presentes el secretario general de Instituciones Penitenciarias, Ángel Luis Ortiz, y el director general de Ejecución Penal, Miguel Ángel Vicente, y el delegado del Gobierno en Murcia, José Vélez
- La prisión murciana se inauguró oficialmente el 23 de octubre de 1980 con una capacidad para 430 internos. Los primeros de ellos llegaron al nuevo establecimiento el 17 de noviembre de ese año

18 de noviembre de 2022. – El Centro Penitenciario Murcia I ha celebrado hoy los 42 años transcurridos desde su puesta en funcionamiento en 1980, un acto en conmemoración de cuatro décadas de historia que tuvo que ser aplazado en 2020 debido a la pandemia por la Covid-19.

Dos años después, la prisión ha organizado un evento que ha contado con la intervención del secretario general de Instituciones Penitenciarias, Ángel Luis Ortiz, el delegado del Gobierno en la Región de Murcia, José Vélez, la directora del establecimiento penitenciario, Carmen Carrillo, y dos de los internos que en estos momentos están cumpliendo condena en el centro y que han agradecido el compromiso de “aquellos que, más allá de su función, ponen su granito de arena” para que se sientan “no presos, sino personas”.

En la actualidad, la prisión cuenta con 370 internos, todos ellos hombres, y 250 trabajadores penitenciarios, entre personal funcionario y laboral.

Desde la perspectiva del tratamiento, en estos momentos, en el centro penitenciario se están desarrollando diez programas de intervención en los que participa alrededor del 90% de los internos. El 60% está matriculado en cursos formativos y el 27% trabaja en talleres productivos. La prisión



murciana alberga, en concreto, dos talleres externos en los que se elaboran equipamientos para ganadería y mascotas y sistemas para el riego.

En este sentido, el secretario general de Instituciones Penitenciarias, Ángel Luis Ortiz, ha ensalzado la importancia de la inserción laboral y ha destacado el “buen hacer, la entrega y profesionalidad” de los trabajadores penitenciarios. “A todos ellos, y hoy especialmente a los de este centro, mi reconocimiento por la labor que realizan y por ser capaces de llenar de dignidad el concepto de las penas privativas de libertad”.

El centro penitenciario cuenta, además, con la colaboración de catorce entidades del Tercer Sector, que impulsan, entre otras actividades, iniciativas que sitúan la cultura como eje de intervención. La implicación de las asociaciones facilita que los internos desarrollen habilidades que refuerzan el proceso de reinserción sociolaboral.

El delegado del Gobierno en la Región de Murcia ha puesto en valor ese apoyo que reciben las personas privadas de libertad en el camino hacia la resocialización. “El sistema penitenciario -ha asegurado José Vélez- ha protagonizado un espectacular salto al futuro hasta consolidarse como un modelo envidiable y envidiado en todo el mundo”.

INAUGURACIÓN EN 1980

El Centro Penitenciario Murcia I, denominado en sus inicios ‘Complejo Penitenciario de Murcia’, según consta en la memoria del proyecto, de noviembre de 1974, fue inaugurado oficialmente el 23 de octubre de 1980. Los primeros internos llegaron, procedentes del Centro de Detención, el 17 de noviembre de ese mismo año.

El establecimiento penitenciario fue levantado sobre terrenos ofrecidos por el Ayuntamiento de Murcia en la finca denominada Mayayo. Con una capacidad para 430 personas, también se concibió para el cumplimiento de 28 mujeres. En estos momentos solo hay población reclusa masculina en Sangonera.

La directora del Centro Penitenciario Murcia I ha recordado en su intervención las cuatro décadas de historia de la prisión, a quienes, antes que ella, estuvieron al frente de la misma, a los compañeros fallecidos, y ha agradecido a funcionarios, personal laboral y entidades sociales “su esfuerzo, trabajo y colaboración en la consecución de los objetivos de nuestra institución”.



En el acto, al que han asistido internos que cumplen condena en Murcia I, ha participado el cuarteto Klotz.